
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

«Ливенские 
гармошки» — 
Забайкальскому 
ДК
Представитель 

Общественной палаты 

Орловской области от 

комитета солдатских 

матерей 

Т.П. Михайлова 

побывала в 

Забайкалье, где судьба 

свела ее с 

заслуженным 

работником культуры 

руководителем 

ансамбля 

Забайкальского ДК 

А.А. Устиновым.

Забайкальским музыкан-
там для концертной деятель-
ности был необходим баян, 
покупку которого ансамбль 
не мог себе позволить.  С 
просьбой помочь забайкаль-
ским коллегам Т.П. Михайло-
ва обратилась к руководите-
лю ансамбля «Ливенские гар-
мошки» В.М. Демидову. Баян 
был приобретен и в качестве 

подарка перед новогодними 
праздниками отправлен в За-
байкалье.

Вместе с баяном отправ-
лены ноты и песни Т.П. Ми-
хайловой, в том числе о Лив-
нах. Теперь они будут звучать 
на юго-восточной окраине 
России (на станции Маргу-
цек) в исполнении ансамбля 
Забайкальского ДК.

Порадовали 
детвору 
подарками
Предприятия  г. Ливны 

сохранили  добрую 

традицию — радовать 

детей своих 

сотрудников 

новогодними 

подарками.

ОАО «Ливгидромаш», 
«Промприбор», «Автоагрегат» 
вручили от 800 до 1200 дет-
ских праздничных наборов — 
сладкое угощение получили 
ребята в возрасте до 14 лет. А 
вот ОАО «Прибор» по давней 
традиции новогодние подар-
ки вручило родителям, воспи-
тывающим детей до 15 лет.

ОАО «Этанол» к сладкому 
угощению добавило для каж-
дого ребенка мягкую игруш-
ку.

Кроме того, все предпри-
ятия организовали для детво-
ры новогодние утренники.

Награды 
к празднику
В День спасателя 

отличившиеся 

сотрудники этой службы 

г. Ливны отмечены 

ведомственными 

наградами, 

благодарностями и 

денежными премиями 

от глав города и района. 

В соответствии с прика-
зом Министерства по чрез-
вычайным ситуациям РФ ме-
далями «За отличие в служ-
бе» II степени награждены 
майор внутренней службы 
В.И. Козьяков и капитан 
Е.В. Поздняков, медалью «За 
отличие в службе» III степени 
— старший лейтенант внут-
ренней службы П.И. Кожухов.

Соб. инф.

Уроки прекрасного
Накануне Нового года Кромская детская школа 

искусств успешно прошла аккредитацию. 

В течение нескольких дней здесь работала экспертная 
комиссия, состав которой был утвержден заместителем 
председателя коллегии области, руководителем департа-
мента социальной политики В.В. Поляковым.

Вниманию членов экспертной комиссии были пред-
ставлены открытые уроки, масса всевозможных положе-
ний и методических разработок.

— Не секрет, что статус таких школ в районах очень ши-
рок и разнообразен, — отметила директор ДШИ Галина 
Александровна Альянова. — Возможно, именно воспита-
тельная и просветительская деятельность наших педаго-
гов особенно впечатлила комиссию.

Детишек здесь учат не только рисовать, петь, танце-
вать, играть на музыкальных инструментах. Здесь учат ви-
деть и понимать прекрасное.

Сегодня на базе школы открыты музыкальные классы в 
селах района, укрепляется база духовых инструментов.

— В этом, конечно, большая заслуга руководства рай-
она, — отметила Альянова, — которое делает все возмож-
ное для того, чтобы юные кромчане приобщались к миру 
прекрасного, чтобы не забывали свои обычаи и традиции. 

В итоге Кромской школе искусств была дана высокая 
оценка. 

  Соб. инф.

«Нет наркотикам 
и СПИДу»
Очередное заседание молодёжного дискуссионного 

клуба «Диалог» было проведено под девизом «Нет 

наркотикам и СПИДу». Отмечалось, что в последнее 

время во всем мире проблема наркомании в 

молодежной среде становится очень острой, к 

сожалению, не обходит она стороной и небольшие 

города, сельские населенные пункты. Особенно 

тревожит то, что распространение наркотиков все 

шире затрагивает молодое поколение. 

Оживленные дискуссии со студентами и школьниками вели 
опытные врачи и юристы.  Врач-нарколог центральной район-
ной больницы И. Лыткина охарактеризовала опасность упо-
требления наркотических средств с точки зрения медицины. Об 
административных правонарушениях и уголовных преступле-

ниях, которые чаще всего совершают наркозависимые люди, 
говорил сотрудник управления наркоконтроля по Орловской 
области подполковник В. Блохин. 

Ответить на вопрос, почему люди употребляют наркотики, 
несмотря на то, что знают о их пагубном действии на здоровье, 
помогла психолог районного центра социально-психологичес-
кой реабилитации населения Т. Шляхова. 

Завершилось заседание клуба тематическим конкурсом 
агитбригад «Спорт вместо наркотиков».

Талант и мастерство на конкурсе продемонстрировали агит-
бригады  гимназии, городских школ №№ 2, 3, Михневской, Од-
нолуцкой, Бориловской, Гнездиловской, Фатневской сельских 
школ, а также педколледжа. Они напомнили, что успех спасе-
ния от наркотического пристрастия в первую очередь зависит 
от самого человека, попавшего в беду.

Соб. инф.
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О планируемом распределении 
средств бюджета по разделам и под-
разделам с учетом замечаний, выска-
занных при первом чтении проекта 
документа, рассказала ведущий спе-
циалист городской администрации 
Е.М. Тюрникова. Она, в частности, от-
метила, что бюджет изменился в свя-

зи с увеличением доходной части. Из 
общего объема расходов в сумме 10 
миллионов 818 тысяч рублей свыше 7 
миллионов планируется направить на 
поддержку жилищно-коммунальной 
сферы, в том числе 4763 тысячи руб-
лей — на благоустройство. На содер-
жание автомобильных дорог и инже-

нерных сооружений на 2009 год вы-
делено 1775 тысяч рублей.

Решение об утверждении бюджета 
депутатами было принято единоглас-
но. Председателю городского Совета 
народных депутатов С. Каткову пору-
чено проинформировать избирателей 
на страницах районной газеты о рабо-
те, проделанной народными избран-
никами за год. Решено также   рас-
смотреть на одном из ближайших за-
седаний вопрос о дальнейших перс-
пективах социально-экономического 
развития города. 

Соб. инф.

БОЛХОВ

В центре внимания — бюджет
Основным в повестке дня последней в ушедшем году сессии 

Болховского городского Совета народных депутатов был вопрос о 

бюджете города на 2009 год и на плановый период 2010 — 2011 годов 

(окончательное чтение),  утверждены на ней также план работы 

горсовета на первый квартал нового года и график приема граждан.

Перед началом праздника 
ребята с интересом осматри-
вали украшенный мишурой, 
дождиком и игрушками зал, 
спешили запечатлеть на па-
мять главную виновницу тор-
жества — пушистую, увешан-
ную шишками красавицу 
елку.

С поздравлениями и ново-

годними пожеланиями  к де-
тям обратился глава района 
В.М. Пониткин. А затем по 
старой доброй традиции пе-
дагоги школы показали ска-
зочное театрализованное 
представление.  Искромет-
ная, великолепная игра арти-
стов, веселый сюжет поста-
новки, забавные костюмы 

персонажей (один Брюхоног 
Летающий чего стоил!) не ос-
тавили равнодушными детей.  
Скучать никому не пришлось. 
Ребята от души веселились в 
компании Деда Мороза, Сне-
гурочки и сказочных героев, 
исполняли зажигательные 
танцы, участвовали в шуточ-
ных конкурсах, розыгрышах, 
эстафетах, фотографирова-
лись под елкой с полюбивши-
мися персонажами. А после 
веселой дискотеки детвору 
ждал праздничный стол с уго-
щением и подарками.

Наталья ШАХОВА.

С надеждой 
на лучшее
В новый год жители Залегощенского 

района вступили с надеждой на 

лучшее, с уверенностью, что многое 

удастся сделать в наступившем году,  

несмотря на кризис.

В новогоднем поздравлении главы район-
ной администрации А.И. Санина, опублико-
ванном в газете «Маяк», было отмечено, что в 
ушедшем году благодаря совместным усили-
ям удалось немалого добиться. Впервые за-
легощенские хлеборобы собрали небывалый 
урожай зерновых — свыше 140 тыс. тонн зер-
на. Продолжилась газификация населенных 
пунктов. Газ пришел в деревни Победное, Мо-
ховую, ст. Дишня. Выполнены работы по под-

водке газа в села Березовец, Красное, дерев-
ни Чичирино, Котлы, поселок Затишенский 
Первый, близки к завершению работы в селе 
Верхнее Скворчее. 

Район активно включился в федеральную и 
областную программы «Чистая вода», и в 2009 
году в селах Моховое и Красное будет прове-
дена реконструкция водопроводной сети.

В 2008 году капитально отремонтировано 
20 жилых домов. На этих объектах освоено 
свыше 14 млн. рублей, поступивших из феде-
рального, областного и районного бюджетов. 
Работа по капремонту жилого фонда будет 
продолжаться и в 2009 году.

Кстати, знаковым событием ушедшего 
года стала и установка колоколов на строя-
щемся храме Богоявления.

 
Соб. инф.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

В соревнованиях принима-
ли участие юноши и девушки 
1991—1993 гг. рождения. 

В результате острой, бес-
компромиссной борьбы пер-
вое место среди юношей за-
няла команда Жудерской 
средней школы, среди деву-
шек — команда Шаблыкин-
ского ДЮКФП.

Лучшими игроками при-
знаны Николай Борисов, 
Сергей Карпенков, Анаста-
сия Шеверяева (Жудерская 
средняя школа), Виктор Бо-
тов, Владимир Богачев, Ма-

рина Абдурахманова, Юлия 
Лисютина (Знаменский ДЮ-
КФП), Анна Ильюхина, Ольга 
Букатова (Шаблыкинский 
ДЮКФП).

Команды-победительни-
цы получили от главного ре-
дактора газеты «Земля род-
ная» И.В. Филатовой кубки и 
грамоты. Лучшим игрокам 
были вручены грамоты. А бо-
лельщики получили массу 
положительных эмоций от 
красивой игры.

Соб. инф.

Боксёры на пьедестале почёта
Накануне новогодних праздников в областном 

центре прошли соревнования по боксу на 

первенство города Орла. На соревнованиях 

выступили и юные корсаковские боксеры, 

показавшие отличные результаты.

Всего в первенстве участвовало более ста спортсменов из 
детско-юношеских спортивных школ Орла и области, а также 
гости из г. Карачева. Корсаковский район представляли пять 
боксеров, выступавших в разных весовых категориях.

По словам их тренера А. Михалева, ребята показали не 
только спортивное мастерство, но и продемонстрировали 
стойкий характер и волю к победе. Особенно порадовал дебю-
тант турнира Р. Салихов (1998 г.р.): проведя два боя, он выиг-
рал оба и занял первое место в весовой категории до 36 кг. Та-
кой же результат показал и В. Мешков, ставший лучшим в сво-
ей группе (весовая категория до 30 кг). И. Михалев, одержав-
ший победу в двух поединках из трех, стал серебряным призе-
ром, а Э. Мягков и Д. Бозриков получили бронзу.

По окончании соревнований все боксеры были награж-
дены медалями и почетными грамотами.

Соб. инф.

Предновогодняя 
ярмарка
Накануне Нового года 

в поселке Колпна 

прошла праздничная 

ярмарка. Здесь был 

представлен широкий 

ассортимент товаров  

к новогоднему столу. 

Стоит отметить, что 

продукты 

реализовывались по 

ценам значительно 

ниже рыночных.

На ярмарке можно было 
не только сделать удачные 
покупки, но и хорошо про-
вести время. Районный Дом 
культуры подготовил для 
колпнянцев насыщенную 
развлекательную програм-
му. Дед Мороз, Снегурочка, 
скоморохи и сказочные пер-
сонажи веселили людей.

Словом, все пришедшие 
на ярмарку получили заряд 
хорошего настроения, да и 
без покупок отсюда никто 
не ушел.

«Ледниковый 
период» в Колпне 
Теперь у жителей 

района появился свой 

«Ледниковый период». 

Незадолго до Нового 

года в поселке открылся 
большой и хорошо освеща-
емый каток. Он располага-
ется недалеко от централь-
ного рынка. 

За время новогодних ка-
никул каток стал самым по-
пулярным местом отдыха  
жителей. Сюда приходят, 
как говорится, и стар и 
млад. 

Работает  каток до 23 ча-
сов. 

Кремлёвская 
ёлка — в подарок
Замечательный 

новогодний подарок 

получили колпнянские 

школьники за 

отличную учебу от 

главы районной 

администрации 

В.А. Громова. В дни 

школьных каникул 

Светлана и Марина 

Астаповы, Гамет 

Оленин и Светлана 

Жигачева побывали на 

главной елке страны.

Экскурсии по Москве, 
яркое представление в 
Кремле, новые друзья — 
все это навсегда запомнит-
ся колпнянским школьни-
кам.

Соб. инф.

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН

Волейбол — красивая игра
 В районном центре состоялось открытое 

первенство Знаменского ДЮКФП по волейболу на 

призы редакции газеты «Земля родная».

Чудеса на главной ёлке
Сто мальчишек и девчонок  Верховского района, 

отличившиеся в учебе, спорте, художественной 

самодеятельности, получили приглашение на главную 

елку района, организованную в Верховской школе №1.

— Совет ветеранов рабо-
тает в  тесном сотрудничест-
ве со школами и дмитров-
ским профессиональным учи-
лищем, — рассказывает 
председатель районного со-
вета ветеранов Д.С. Бутико-
ва. — Учащиеся и педагоги 
всегда с нетерпением ожида-

ют встреч с А.М. Сальнико-
вым, И.А. Хрулевым, 
М.А. Лев шиным, А.И. Поздня-
ковой, коллективом художес-
твенной самодеятельности 
клуба «Ветеран».

В прошедшем году по ини-
циативе совета ветеранов и 
благодаря поддержке район-

ной администрации и Мало-
бобровского сельского посе-
ления был установлен памят-
ник капитану В.В. Жукову, по-
гибшему при разминирова-
нии села Брянцево.

Не стареют душой ветера-
ны, сохранившие активную 
жизненную позицию. В про-
шлом году они побывали на 
Кривцовском мемориале, со-
вершили поездку по местам 
воинских захоронений рай-
она, приняли участие в ме-
роприятии в честь открытия 
музея в Дмитровской сред-
ней школе № 1, а также в ряде 
районных детских праздни-
ков.

Соб. инф.

Не стареют душой 
ветераны
Районный совет ветеранов подвел итоги работы за 

2008 год. Основными направлениями деятельности 

активистов ветеранского движения по-прежнему 

оставались социальная поддержка пожилых людей, 

нравственно-патриотическое воспитание 

подрастающего поколения.

КРОМСКОЙ РАЙОН

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

ДОЛЖАНСКИЙ РАЙОН

ДМИТРОВСКИЙ РАЙОН

«Современные 
образовательные 
технологии»
Под таким названием 

на базе тагинской 

школы для работников 

образования прошел 

семинар-практикум. 

Учителя школы 

провели 

показательные уроки с 

использованием 

мультимедийных 

технологий и 

компьютеров. 

На уроке Л.Н. Кашиной 
гости убедились, что уже в 
начальных классах учащие-
ся не просто знакомы с ин-
терактивной доской, но и в 
состоянии самостоятельно 
работать с ней. З.Н. Сидо-
рова на уроке биологии по-
казала преимущества новых 
технологий, используя муль-
тимедийный проектор, по-
лученный в рамках нацпро-

екта «Образование». 
С.А. Кофанова на уроке ли-
тературы продемонстриро-
вала, как  с помощью ком-
пьютера легко окунуться в 
поэтический мир героев ро-
мана «Евгений Онегин».

Мастер-класс по поиску 
информации в Интернете 
провел И.В. Куприянов. Его 
ученики не просто выходили 
во всемирную паутину — 
они совершили путешест-
вие по знаменитым евро-
пейским библиотекам.

 С.П. Махмудова со свои-
ми учениками подвела итог 
пятилетней работы по экс-
периментальному курсу 
«Родной язык — живонос-
ный источник добра и люб-
ви».

Закончился семинар 
«круглым столом», на кото-
ром участники мероприятия 
обменялись мнениями и 
впечатлениями от увиден-
ного.

Е. ДЕНИСОВА.
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Зимняя рыбалка — 
и на морозе жарко
Рыбакам — раздолье: лёд на прудах надёжный, а значит, самое время 

заняться рыбалкой.

В выходные дни на пруду в деревне Калиновке собирается до полусотни ры-
баков. И ни стужа, ни временное безрыбье их не сломят. Лёд — как сито от про-
буравленных лунок. Стоит кому-то поймать несколько раз подряд, вокруг тут же 
группируются менее удачливые.

Евгений Мальцев — рыбак с опытом и, как шутят друзья, может и в луже карпа 
поймать. В этот раз он снова отличился — его улов самый весомый: около семи 
килограммов окуней. 

Впрочем, довольны и те, кому удача не улыбнулась: провели время на приро-
де с пользой для здоровья  да в компании с такими же фанатами подлёдной ры-
балки. 

Леонид ФОМИН.  

Фото автора. 

2009 год встретили 
в отремонтированных 
домах
В 2008 году в районе успешно 

выполнена адресная программа 

капитального ремонта 

многоквартирных жилых домов. На ее 

реализацию израсходовано 16,7 

миллиона рублей.

Доля финансирования из областного и 
районного бюджетов составила 26 % от об-
щей суммы, из Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ — 69 %, доля собственников 
жилья составила 5 %. Вклад в финансирова-
ние программы собственников жилья скла-
дывается пропорционально сумме, затрачен-
ной на ремонт конкретного дома: это прибли-
зительно 50 рублей с квадратного метра.

 По программе капитального ремонта в 
2008 году  в 13 населенных пунктах Ливенско-
го района отремонтирован 31 жилой дом. Об-
новлены кровли, фасады, инженерные ком-
муникации, подвальные помещения. 

До 2011 года в Ливенском районе запла-

нировано отремонтировать 100 многоквар-
тирных домов, в том числе в 2009 году — 25 
домов. 

Жильё для молодых
Областная программа малоэтажного 

строительства находит в Ливенском 

районе немало сторонников. По 

информации главного архитектора 

района С.А. Алифанова, в основном 

это молодые семьи — участники 

федеральных целевых жилищных 

программ.

Этим категориям застройщиков земель-
ные участки под строительство выделяют 
бесплатно, на льготных условиях выдают кре-
диты под строительство.

В поселке Ямском Ливенского района уже 
возведено три дома, заложено шесть фунда-
ментов. С ОАО «Орловская ипотечная корпо-
рация» заключено еще семь договоров на но-
вое строительство. 

Часть домов в поселке строит ГЦ «Перс-
пектива», некоторые новостройки будущие 
новоселы возводят собственными силами.

Соб. инф.
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